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Imposto de renda
A Receita Federal 
paga amanhã o 
primeiro lote da 
restituição do IRPF 
2023. A consulta 
foi liberada no 
último dia 24 e 
contempla a fila 
de prioritários. 
Destes, 246 mil 
são idosos acima 
de 80 anos e ou-
tros 2,4 milhões 
são contribuintes 
entre 60 e 79 
anos. 

Demarcação
A Defensoria 
Pública da União 
enviou nota técni-
ca ao presidente 
da Câmara dos 
Deputados, Arthur 
Lira, pedindo re-
jeição do projeto 
de lei que define 
marco temporal 
para demarcação 
de terras indíge-
nas. Lira indicou 
que o plenário 
pode votar conteú-
do hoje.

Medida
O ministro da Fa-
zenda, Fernando 
Haddad, afirmou 
ontem que leva-
rá, até sexta-feira 
(2), ao presidente 
Lula alguns ce-
nários para que 
ele tome decisão 
sobre as medidas 
para baratear 
carros populares. 
“Precisamos en-
cerrar esse assun-
to nesta semana”, 
afirmou.
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No último dia 25, Dia 
Nacional da Indústria, o 
governo federal anunciou 
uma movimentação no sen-
tido da sua retomada como 
pilar central do desenvolvi-
mento econômico do país, 
sendo anunciado um plano 
de redução de impostos 
para tornar os preços dos 
carros mais acessíveis.

As medidas terão por 
base redução do IPI e do 
PIS-Cofins para a indústria 

automotiva. Os descontos 
anunciados sobre o valor 
dos veículos devem estar 
no intervalo de 1,5% a 11%, 
conforme critérios de pre-
ço, eficiência energética e 
produção local no país. O 
detalhamento das medidas, 
contudo, será apresentado 
após avaliação do Ministé-
rio da Fazenda.

O anúncio preliminar 
não considerou o setor 
de caminhões, que passa 

por uma situação crítica 
com possível queda de até 
40% na produção de 2023. 
Ações como a melhoria 
das condições da linha de 
financiamento específica do 
BNDES ao setor (Finame) 
e a retomada de programas 
para ônibus como o Cami-
nho da Escola, de compras 
governamentais para ga-
rantir a permanência dos 
estudantes nas escolas, são 
também propostas rele-

vantes dos Metalúrgicos 
do ABC para fomentar a 
produção, beneficiando 
trabalhadores e sociedade. 

Nessa linha, o plano 
anunciado é bem-vindo 
e emergencial, cabendo ir 
além considerando os seg-
mentos de veículos comer-
ciais e a política industrial 
de médio prazo, com foco 
no atendimento das de-
mandas sociais básicas do 
povo brasileiro.

O setor automotivo e a retomada: questões emergenciais e estruturais
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Trabalhadores na Qualimolde aprovam acordo de PLR

Sindicato 
reforçou a 

importância da 
sindicalização 

e tratou de 
temas que 

impactam no 
dia a dia de 

todos e todas, 
como a alta 

taxa de juros 

Os trabalhadores 
na Qualimolde, 
em São Bernar-

do, aprovaram a proposta 
de PLR (Participação nos 
Lucros e Resultados) em as-
sembleia no último dia 18. 
A proposta negociada pelo 
Sindicato teve um aumento 
significativo em relação ao 
ano passado.

A PLR será paga em 
duas parcelas, em junho 
e julho deste ano, sendo 
que a antecipação das da-
tas também foi negociada 
pelo Sindicato. A contri-
buição negocial foi apro-
vada pelos trabalhadores. 
Quem ficar sócio até o 
fim do mês fica isento do 
pagamento da taxa.

O coordenador de área, 
Jonas Brito, destacou o 
papel dos Metalúrgicos do 
ABC tanto nas discussões 
do dia a dia dos trabalha-
dores quanto na defesa 
da indústria nacional e da 
economia. 

“O Sindicato tem um 

papel fundamental no sen-
tido de fortalecimento da 
indústria, com desenvol-
vimento de novas tecno-
logias, para geração de 
empregos de qualidade. O 
Brasil foi muito penalizado 
com um governo que virou 
as costas para a indústria 
nacional. Impulsionar o 
setor é fazer a economia 

girar, já que na indústria 
estão os melhores salários, 
benefícios e empregos de 
qualidade para ter uma 
vida melhor”, explicou.

Outro tema foi a neces-
sidade urgente de reduzir 
a taxa básica de juros, a 
Selic, mantida em 13,75% 
pelo Banco Central. “Junto 
com o atual governo temos 

brigado para que os juros 
caiam e haja a retomada da 
economia. Fazemos a defe-
sa da política de valorização 
do salário mínimo e para 
que os direitos retirados 
pela reforma Trabalhista 
retornem aos trabalhado-
res. Este é o papel de um 
Sindicato atuante dentro e 
fora das fábricas”. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA PRESENCIAL DOS TRABALHADORES NA INDUSTRIAS ARTEB S A
“O SINDICATO DOS METALÚRGICOS DO ABC convoca todos os trabalhadores na empresa INDUSTRIAS ARTEB S A, inscrita no CNPJ sob o número 62.291.380/0002-07, com endereço na Avenida 

Piraporinha, 1221, Bairro Planalto, São Bernardo do Campo, a participarem da assembleia específica presencial, que será realizada, nas dependências da empresa, no dia 02 de junho de 2023, sexta-feira, às 14h00. 
A ordem do dia será: a) Participação nos Lucros e Resultados (PLR); b) Discussão e deliberação sobre a contribuição negocial como recurso essencial para custeio desta negociação coletiva, visando à celebração da 
norma coletiva que contemple os interesses dos trabalhadores, sindicalizados ou não, da empresa; c) Apresentação de proposta para celebração de Acordo Coletivo de Trabalho (ACT) estabelecendo a adequação da 
Jornada de Trabalho e Calendário 2024; d) Autorização para a diretoria celebrar o respectivo acordo coletivo de trabalho e/ou aditamento; e) Outros assuntos de interesse dos trabalhadores na empresa. São Bernardo 
do Campo – SP, 26 de maio de 2023. Moisés Selerges Júnior. Presidente.”



“É preciso viver 
o autismo, viver 

a PCD. Tem 
muitos olhares 
e julgamentos, 

mas a minha 
filha cabe em 
todo o lugar”
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Atividade da Comissão de Metalúrgicos e Metalúrgicas com Deficiência do ABC reuniu 
trabalhadores e instituições na discussão e organização de políticas públicas 
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Deficiente visual, o traba-
lhador na Magnet, em 
São Bernardo, Ariosto 

Anselmo, o Bolinha, trabalha há 
30 anos na montagem. Todos os 
dias pega dez conduções, entre 
ida e volta de Guarulhos, onde 
mora, até o trabalho. No sábado, 
dia 27, participou do evento no 
Sindicato sobre avanços e desa-
fios nas políticas públicas para 
pessoas com deficiências.

A atividade, promovida pela 
Comissão de Metalúrgicos 
e Metalúrgicas do ABC com 
Deficiência, faz parte das ce-
lebrações dos 22 anos do co-
letivo e trouxe a participação 
da categoria e instituições na 
defesa e garantia dos direitos 
aos trabalhadores PCD (Pessoas 
com Deficiência). 

“No começo era muito di-
fícil, mas graças ao apoio da 
Comissão junto a fábrica e 
meus colegas de trabalho fui me 
adaptando para desenvolver o 
melhor trabalho possível. Fico 
grato pelo apoio e luta cada vez 
maior do Sindicato à inclusão 
de PCDs na categoria. Que se 
abram mais oportunidades a 
todos”. 

O coordenador da Comissão 
e vice-presidente da Abea (As-
sociação Brasileira de Emprego 
Apoiado), Sebastião Ismael de 
Sousa, o Cabelo, agradeceu a 
participação de todos e afirmou 
que é nossa obrigação se apro-
priar de um tema tão impor-
tante. “O papel do movimento 
sindical é fundamental para 
avançarmos nesta jornada”. 

Justiça
A procuradora do Trabalho 

Sofia Vilela destacou o que 

“Só 
conseguimos 

garantir 
os direitos 

relacionados 
à diversidade 

porque 
tem uma 

representação 
forte no chão 

de fábrica 
cobrando as 

empresas”

“SOMOS MILITANTES DA TRANSFORMAÇÃO SOCIAL”

O ex-coordenador da Comis-
são, Flávio Henrique de Souza, 
contou que o coletivo ajudou a 
construir uma articulação nacio-
nal quando esteve presidente no 
Conade (Conselho Nacional dos 
Direitos da Pessoa Portadora de 
Deficiência). 

“Só foi possível fazer isso de 
forma coletiva, com o apoio do 
conjunto da classe trabalhadora. 
Somos militantes da transforma-
ção social”. Flávio apresentou seu 
TCC (Trabalho de Conclusão 
de Curso) da especialização em 
Direitos Humanos e Lutas Sociais 
pela Unifesp sobre a história da 
luta da Comissão. 

O secretário-geral do Sindi-
cato, Claudionor Vieira, lem-
brou que essa luta é uma reali-
dade dos Metalúrgicos do ABC. 
“Só conseguimos garantir os di-
reitos relacionados à diversidade 
porque tem uma representação 
forte no chão de fábrica cobran-
do as empresas. É preciso cada 
vez mais empenho para fazer 
com que os trabalhadores sejam 
assistidos e a nossa luta é conti-
nuarmos firmes para defender 
direitos aos trabalhadores e 
trabalhadoras PCDs”.

precisa ser feito para apoiar 
os trabalhadores PCDs. “É 
necessário ter uma sociedade 
participativa, principalmente 
quem está nas empresas, para 
tentar questionar e ser ouvido”.

Em um exemplo, a pro-
curadora citou que recebeu 
denúncia de que trabalhadores 
PCDs não tinham acessibilida-
de aos banheiros. “Notifiquei a 
empresa, ela me apresentou um 
projeto e arrumou o problema 
na fábrica. Ou seja, alguém de-
nunciou. A gente precisa disso”. 

Luta
O depoimento da CSE na 

Scania, Tereza Aparecida Oliveira, 
emocionou o público. A compa-
nheira é mãe de uma jovem com 
deficiência de 22 anos e ainda cui-
da dos pais. “Brigo pelos direitos 
da minha filha. É preciso viver o 
autismo, viver a PCD. Tem mui-
tos olhares e julgamentos, mas a 
minha filha cabe em todo o lugar. 
Quando vocês encontrarem uma 
mãe, pai ou responsável cuidan-
do de pessoas com deficiência, 
perguntem se precisam de ajuda”.
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Tribuna Esportiva

Com a saída do 
Corinthians da 
zona de rebai-
xamento, disse 
que vê o time 
disputando vaga 
da Libertadores. 

Dorival Júnior 
chegou a 11 
partidas de in-
vencibilidade no 
comando do São 
Paulo e subiu 
para terceiro na 
tabela do Brasi-
leirão. 

O Palmeiras 
chega ao último 
confronto do 
mês decidindo 
vaga na Copa 
do Brasil e de-
fendendo inven-
cibilidade de 
oito partidas de 
maio. 

O Santos preci-
sará de cerca de 
R$ 19,9 milhões 
para manter 
Soteldo, que tem 
vínculo até 3 
de julho com o 
Peixe. 
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Em reuniões em Brasília, Sindicato defende políticas para 
indústria nacional e geração de empregos

Presidente dos 
Metalúrgicos do 
ABC e diretores 

tiveram agendas 
no Sebrae, na 
Previdência, 

no Fundo 
Nacional de 

Desenvolvimento 
da Educação e 

no lançamento 
da Frente 

Parlamentar da 
Indústria

O presidente do 
Sindicato, Moisés 
Selerges, o diretor 

administrativo, Wellington 
Messias Damasceno, e o 
diretor executivo, Aroaldo 
Oliveira da Silva, estiveram 
em reuniões em Brasília 
para tratar de pautas em 
defesa da indústria nacional 
e dos empregos. 

Frente Parlamentar
Na Câmara dos Depu-

tados, dia 24, os Metalúrgi-
cos do ABC participaram 
do lançamento da Frente 
Parlamentar Mista da In-
dústria, composta por 206 
deputados e oito senadores. 

O presidente do Sindica-
to destacou que é um fórum 
importante para debater o 
setor e a reindustrialização 
do país, com desenvolvi-
mento e geração de empre-
gos de qualidade. 

“Temos encaminhado 
nossas propostas, inclu-
sive ao governo federal, 
para a retomada do setor 
tanto em carros quanto 
em caminhões e ônibus. É 
fundamental que os traba-
lhadores participem e sejam 
ouvidos sobre o futuro da 
indústria em um fórum 
no Congresso Nacional, 
onde são analisados pro-
jetos importantes para o 
país. Vamos participar dos 
grupos que serão criados 
defendendo os interesses 
dos trabalhadores da nossa 
categoria”, afirmou. 

Caminho da Escola
Moisés e Aroaldo de-

bateram o programa Ca-
minho da Escola com a 
presidente do FNDE (Fun-
do Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação), Fer-
nanda Pacobahyba. Moisés 
ressaltou que é uma política 
importante não apenas para 
o setor industrial, mas para 
a educação e o social, já 
que auxilia o transporte 
de crianças para a escola, 
inclusive em áreas rurais e 
mais distantes.

“Se levarmos em conta 
os 11 mil pedidos represa-
dos, além da necessidade de 
renovação de frota, o pro-
grama pode responder por 
um terço do mercado de 

ônibus no Brasil, o que pode 
impulsionar os empregos e 
a produção nacional, com 
recuperação expressiva do 
setor”, defendeu. 

Sebrae
No mesmo dia, o Sin-

dicato esteve com o presi-
dente do Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas), 
Décio Lima, para tratar 
sobre as questões do ABC 
e a parceria com a Agên-
cia de Desenvolvimento 
Econômico Grande ABC, 
presidida por Aroaldo. 

“Apresentamos o qua-
dro da região e a impor-
tância da ação conjunta 
com a Agência para que as 

PAULISTA 
FEMININO
Hoje – 19h

São Paulo 
x EC São Bernardo

x

políticas possam, de fato, 
dialogar com as empresas 
e chegar até a base. As mi-
cro e pequenas empresas 
geram a maioria dos em-
pregos no Brasil e é preciso 
olhar com cuidado para 
elas. São empresas que so-
freram muito nos últimos 
anos, principalmente na 
pandemia, com a falta de 
crédito e de suporte técni-
co”, explicou. 

Previdência
Wellington esteve com 

o secretário do Regime 
Geral da Previdência Social, 
Adroaldo da Cunha Portal. 
A reunião deu continuidade 
às tratativas iniciadas no 
mês passado com o minis-
tro da Previdência Social, 
Carlos Lupi, para tratar da 
revisão da vida toda, da 
aposentadoria especial e da 
criação de uma força-tare-
fa para liberar pedidos de 
concessão de aposentadoria 
e outros benefícios represa-
dos pelo governo anterior. 
Na ocasião, o dirigente en-
tregou um documento com 
sugestões e recomendações 
sobre o preenchimento do 
PPP (Perfil Profissiográfico 
Previdenciário). 

“Estamos preocupados 
com os fluxos, a alta de-
manda de atendimento, a 
quantidade de trabalhado-
res aguardando análise e a 
quantidade de negativas por 
aspectos administrativos. Já 
temos reunião de trabalho 
agendada para a próxima 
semana sobre análises de 
PPPs”, contou.


